



Dia 5 de Maio de 2010

ACTA Nº 9

Ao quinto dia do mês de Maio do ano de 2010, pelas nove horas e trinta minutos da manhã, realizou-se na Coordenação Nacional para a Infecção VIH/SIDA, Palácio Bensaúde, na Estrada da Luz, número cento e cinquenta e três, em Lisboa, a nona reunião do Fórum Nacional da Sociedade Civil para o VIH/SIDA (FNSC), com a participação das seguintes entidades:

- ASPAS, representada por Cristina Mora
- Cidadãos do Mundo, representada por Ana Filgueiras
- GADS, representada por Andreia Pinto Ferreira;
- GAT, representado por Wim Vandeveldde;
- LPSC, representada por Eugénia Saraiva
- PASSO A PASSO, representada por Ana Freire;
- POSITIVO, representada por Ricardo Fernandes
- SERES, representada por Isabel Nunes
- SOL, representada por Amália Vaz Guedes

Ausentes:

- CASA DO QUERO
- FCCS
- ILGA
- MAPS
- LPPS

1. ADIS 2011

- As prioridades da SC não estão incorporadas. Foram enviadas



tardamente? Uma auscultação do FNSC para quê? É igual ao do ano passado tirando os migrantes.

=> O Secretariado vai pedir à Joana uma reunião de urgência (para a semana).

- Eugénia: o enfoque sobre HSH poderá contribuir para a discriminação

pela positiva. Estamos a focar em grupos de risco. Não há prevenção

nenhuma, como foi prometida pela Ministra. Continuidade do apoio social?

- Duarte: Excessivo enfoque nos grupos de riscos. Jovens deixam de ser

uma prioridade? Lógica epidemiologista: focada nas epidemias

concentradas. Quid da prevenção? Só prevenção da sida ou das ISTs

também? Qual o nosso público-alvo da prevenção (grupos de risco ou

população em geral)? Temos que educar para uma cultura de prevenção e de

saúde.

- Ricardo: a responsabilidade principal para a prevenção primária

deveria ser do Estado.

- Todos estes assuntos serão também discutidos durante o Encontro Alargado.



*Pergunta da CNSIDA: um formato diferente da reunião anual ADIS?

temas, convidados? *

- Eugénia: E desta vez vão tomar em conta as nossas sugestões?

** Formato:*

- Ricardo: em vez de posters, deveríamos entregar uma folha A4 com os resumos dos projectos. Depois deveria haver um debate sobre as áreas de financiamento, os desafios, etc em vez das apresentações.

- Duarte: não podemos fazer uma duplicação com os objectivos do Encontro Alargado que vai anteceder. A apresentação dos projectos deveria ser por posters. Resumos adicionais.

=> Produção de um poster por projecto e um resumo impresso do projecto.

Apresentação pública dos projectos não.

** Temas a discutir na reunião do ADIS:*

1. Avaliação e monitorização dos projectos ADIS
2. Relacionamento entre Estado e as ONGs (p.ex. ARS)
3. Estratégias de intervenção na Comunidade (trabalho de rua, teatro,



unidades móveis, migrantes, auto-ajuda)

4. Produção de conhecimento durante os projectos

5. Regras de (co-)financiamento e sustentabilidade dos projectos

** Convidados:*

- Eugénia: Ter novamente a Ministra e a ACS. Livro com os projectos é

para manter.

- Duarte: convidar o Grupo Parlamentar VIH

- Isabel: CVEDT

[Ana F vai produzir uma folha A4 rascunho para o Grupo Parlamentar com

Questões políticas e multisectorialidade]

2. Psicólogos

- O Secretariado vai coordenar a recolha dos dados.

- Somente psicólogos que trabalham na área da SIDA

3. Novo membro: APDES - Arcozelo

- Leu-se a mensagem da Fundação



- Ricardo explicou o âmbito de trabalho de APDES (utilizadores de

drogas, trabalho de rua)

- Duarte contesta a genuidade desta ONG (basicamente uma Instituição

Académica) uma pseudo-ONG só para aceder a fundos ADIS. Pede ainda

provas de trabalho efectivo na área

- O GAT recomenda a adesão como membro não-efectivo

- Eugenia propõe pedir o último relatório de actividades.

[- Critérios *Membros não efectivos: * Organizações, que

independentemente do seu objecto social, desenvolvem actividade

relevante junto da comunidade das pessoas infectadas e afectadas pelo

VIH/SIDA.]

- O Secretariado pedirá uma carta assinada com um pedido formal e um

relatório de actividades para podermos analisar numa próxima reunião

a relevância das actividades desta ONG.

4. Reunião IPSS - Lei 186



- Reunião 30 de Março: presentes do FNSC: Duarte, Cristina, Eugénia
- Foi aprovada uma declaração das IPSS da Saúde que foi enviada para a lista do FNSC
- Com a declaração vai pedir-se uma reunião com a Ministra da Saúde (MdS) e a Comissão de Saúde no Parlamento (vice-presidente Luísa Salgueiro do PS)
- Parece que a lei está a ser revista e existe um grupo de trabalho dentro do MdS, desde há 2 anos, para harmonizar os procedimentos
- Quem quiser subscrever a declaração tem que mandar um mail à marialuz@apdp.pt
- WV informou que ainda não houve resposta da MdS à carta do FNSC.
- O FNSC vai agora aguardar para este grupo das IPSS (mais amplo) avançar primeiro.

5. Encontro Alargado do FNSC

- Ponto de situação por Duarte e Eugénia



- o Encontro Alargado será aberto ao universo das ONGs da reunião de

ADIS, o mais amplo possível

- Logística: utilizar INFARMED e as salas dos espaços à volta

- Moderação dos grupos: (redução de 7 para 6 grupos)

· *Prevenção*: APF e LPCS - convidados especiais para

COMENTÁRIOS: Ministério da Educação, IDT?

· *Tratamento** +** **Diagnóstico precoce*: GAT e SERES -

convidados especiais: INFARMED (Torgal), ARS (CADs) **

· *Investigação*: FCCS e SIDANET - convidados especiais: Sonia

Dias (IHTM), Pedro Moura Ferreira

· *Apoio Social*: AJPAS e SOL - convidados especiais: Cuidados

Continuados da Segurança Social, Segurança Social: Luisa Leite, Finanças

(João Bibe)



- *Direitos Humanos e Cooperação Inter-Institucional*: CIDADÃOS

DO MUNDO e SER + e POSITIVO - convidados especiais: Miguel Vale de Almeida

- *Grupos Vulneráveis*: ILGA e PASSO a PASSO: Olim (IPS), Prisões

- pede-se aos moderadores para novamente confirmar os temas atribuídos

- tarefas dos moderadores: produzir o guião do debate (conjunto de

pontos a ser discutidos), moderar o debate, introdução do tema (10min),

com documentos de apoio se for preciso, identificar um relator

- até 6 convidados por Associação

- Membros têm que confirmar o número de pessoas por Associação ao

Secretariado até dia 14

- Até dia 21, os moderadores circulam o guião do debate

- As ONGs co-moderadores dividem entre elas as tarefas

- Os moderadores vão contactar os convidados especiais, depois o



Secretariado irá formalizar os convites.

6. Viena Austria: os 3 representantes eleitos e a organização do stand

- Depois da renúncia da Filomena: elegeu-se a Cristina Moura em substituição

- stand: só soubemos que a permanência do stand deveria ser assegurada

pelos representantes do FNSC na Delegação Portuguesa depois da selecção

- objectivo da representação da Eugénia: adquirir conhecimento,

partilhar experiências e produzir um relatório

- Cristina compromete-se a assegurar o funcionamento do stand da SC e

coordenar os materiais

- As ONGs têm que contactar a Cristina para agilizar o envio do material

7. Revisão do Regulamento interno: representação do FNSC.

- Acerca do princípio da rotatividade, faltava regulamentar o processo e

precisar os critérios

- Primeiro critério: competência para a representação



- 1ª dúvida: o que entendemos por representações externas dos elementos

do FNESC? Entendemos externas, fora do país? Entendemos qualquer

representação que seja do FNESC dentro e fora do país?

Decisão: concorda-se retirar a palavra "externa", só fica

"representação", dentro ou fora do país.

2ª Dúvida: a aplicabilidade dos critérios aprovados na acta n.º 7 a 26

de Novembro do ano passado, é com efeitos retroactivos, ou seja, vê-se

já quem representou o FNESC desde 2008 e excluiu-se já esses elementos ou

aplica-se a partir do dia que foi aprovada, "zerando" qualquer membro

que já tenha representado o FNESC em qualquer lado ou não?

Decisão: não à retro-actividade. A regra entra em vigor a partir da Acta

de 26 de Novembro de 2009

- caso, se exclua 1 ou 2 pessoas e caso exista 3 vagas, não existindo

mais candidatos, não vai mais ninguém?

Decisão: o membro que reúne o maior número de critérios de elegibilidade

ocupará a vaga.

- A Ana F vai enviar um rascunho do resumo CV para uniformizar as



candidaturas

8. Revisão do Regulamento interno: pedidos de adesão por membros

não-efectivos:

- Decisão: Os candidatos membros não-efectivos têm que enviar uma carta

escrita assinada com o pedido de adesão, com o último relatório de

actividades ou um resumo das actividades relevantes na área.

A reunião deu-se por encerrada pelas 15h.